

平
群

Heguri

君
群

議会だより
3月定例会

No.235

平成24年5月1日
発行:奈良県平群町議会

第1回定例会(3月)

予算審査特別委員長報告	2~4
議決結果・質疑あれこれ	5~7
総務建設委員長報告	8~9
町政を問う! 一般質問	10~15



大きな声でうたえるよ。みんなそろって新一年生！

平群町24年度の一般会計
及び特別会計の当初予算が
提案されました。

固定資産税の税率は継続し、職
員給与の削減は元に戻すといつ
かえ方にについては。

説明していただきたい。

安全なまちづくり補助金

じのように交付さ
れているのか、ま
た、自主防災組織の横の連携の
取り組みは。

一般会計

歳入

収納対策について

質問

滞納徴収による税
収増については。

答弁

平成18年度の決算
で5億9557万70
00円の滞納繰越額があつた
が、平成22年度では3億499
1万3000円となり、特別土
地保有税を除くと、18年度で約
2億3700万円あつた滞納
が、22年度の決算では約800
0万円になつた。

また今後、納税環境整備も必
要であると考えている。
0万円になつた。

歳出

町職員給与について

財政状況が厳しい
中で、町民に対する

答弁

職員給与の削減に
ついては、平成17年
度からの3カ年の暫定措置でな
れ、19年度の町長就任時には
終了予定であったが、非常に財
政が厳しいことと、組合
交渉も行い、削減率を一般職
6%、主幹が7%、課長級が
9%と1%上乗せをして、引き
続いだ20年度から4カ年実施を
し、合計7年間、職員の協力を得
たので、一旦戻すことにして
いた。

しかし、今後、国の動向や平
群町の財政もあり、町民の皆さんにも御負担を願つてること
から、24年度中に職員組合とも
協議をし、給与のあり方について
検討したい。

なぜ固定資産税も一緒に戻さ
ないのかといふことであるが、
職員給与と税金の問題は必ずし
もイコールといつぶつには思つ
ていない。職員給与削減の年数
も平成17年から行つており、固
定資産税の税率アップについて
は平成20年度からである。必ず
しも一致しないと思っていた。
11月の町政住民説明会の中でも

質問

防犯灯のLED化
による電気代の削減
と耐久性は。

答弁

電気代は20ワット
以下1灯当たり1ヶ月216.09円が、LEDの場合10ワット以下でいまの防犯灯の明るさになり127.26円となり、差し引き88.83円削減される。また20年ぐら
いの耐久性がある。

質問

防災備蓄品

新たに女性や子ども
の視点での項目が
挙げられているが、目標数量の
達成計画は。

答弁

23年度600万円
程の補正予算を組
み、その入札差益も含めてかな
り整備したが、24年度で達成で
きない分については25年度を目
標に達成できるように取り組ん
で行く。

質問

学童保育

指導員数と、雇用
形態は。

答弁

4月より保育時間
の延長を行うにあ
り、安全性の確保のため各学童
に1名ずつ指導員を増員し、東
小学校で6名、南小学校4名、
西小学校4名、北小学校4名の
18名で運営する。

質問

防犯灯のLED化

質問

防災備蓄品

じのように交付さ
れているのか、ま
た、自主防災組織の横の連携の
取り組みは。

平成24年度予算

総額 131億431万円

一般会計 84億9,400万円
特別会計 46億1,031万円

し尿処理費

し尿運搬・処理委託料の2億7550

万円については。

質問

去年の予算ベースでは8060トン

で、平成24年度が9500トンと1800トン増加するが、公

共下水道の接続計画の中で、24

年度は下水道の接続区域が菊美

台と月見台と光ヶ丘の集合処理

浄化槽で処理されている区域が接続するため、その分の清掃にかかる施設の処理量が臨時的に

増えるためである。

椿井城跡整備構想事業

質問

椿井城跡の整備状況と発掘調査は。

質問

23年度は、南郭部分の間伐並びに椿井

井戸ルートの登城道整備を行つた。

しかし、椿井の井戸から南郭まで400メートル以上の距離

があるため、24年度も引き続い

て行つていただきたい。

また、南郭部分から平群谷が一望出来るところ非常に眺望の

反対討論

以上が一般会計歳出全般の主な審議内容であります。

小学校大規模改修事業

西小学校と東小学校の内容については。

質問

西小学校と東小学校

質問

震補強の実施設計の費用として628万9500円。

東小学校の体育館の耐震診断の費用として331万3800円。

東小学校の大規模改修設計費用として2000万円計上した。

赤字再建団体にならないよう

に、一生懸命、財政再建のため健全な予算を組んでいたと判断をしたため、賛成する。

採決の結果、挙手多数により原案どおり可決することに決しました。

使つての約20億円にのぼる貢用について反対した。塩漬け土の解消は行わねばならない

が、責任の所在と住民に対してなく、拙速に進めようとしている

事については認められない。

また、不燃物処理費用の軽減が不十分であり、固定資産税の税率も引き上がったままで、24年度予算でも、それを引き下げる予算ではないため反対する。

のようなペナルティがあるので反対する。また、今後の対策は

か。また、今後の対策は

賛成討論

23年度では、35%位になると思う。24年度は最終目標年ということ

で、65%に達しない場合は、後

期高齢者の支援金分の10%以内で増減があり、27年度位からと

聞いている。また24年度の新たな取り組みとして、検診の自己負担分が現在600円である

が、無料化の方向で予算を計上し受診率アップにつなげたい。

国民健康保険特別会計

特定検診の受診率が大変低く、国の指

土地開発公社の解散に向けた第三セクター等改革推進債を

針の65%を満たない場合は、ど

質問

県水の料金が下がつてじる状況の中

水道事業会計

討論では基金を取り崩して保険料を下げるという方向で、一定、行政側が判断をされたが、今後も基金の推移を見て3年と言わざ必要な時に取り組んでいただきたいということを申し添え、賛成をする。

審議の結果、全員異議なく原案どおり可決することに決しました。

で、その分を少しでも住民に還元するため、水道料金の引き下げができるのか。

答弁

未処分の欠損金が
1億3000万円ほ

どあり、現在まだ赤字である。
また大滝ダムの完成に伴い、
24年度で県水の料金見直しを検討されているところであり、今
のところは、値下げをする考
えはない。

反対討論

県水が引き下がれた分の水
道料金の引き下げを行うべきと
の立場から、その措置がなされ
ていないので反対する。

賛成討論

いつまでも、美味しい水を供
給するために、現状維持はやむ
を得ない。水はライフルラインで
あり、1日たりともかかること
が出来ないことから賛成をす
る。

採決の結果、挙手多数により
原案どおり可決することに決
しました。

(委員長 窪 和子)

介護保険 特別会計

反対討論

第5期の介護保険事業の策定
に当たって、大幅に保険料が上
がることに対しても、基金を半分
取り崩し保険料の抑制に充てて
いるが、基準額で月額約800
円近く引き上ることがなる。

3年間、保険料変更がされな
いことからも、大幅な保険料負
担を抑えるには、今回の基金の
取り崩しは、不十分であること
から反対する。

賛成討論

介護保険のような、互助制度
はいつまでも、安全に安心して
続けるために是非とも必要であ
り賛成する。

採決の結果、挙手多数により
原案どおり可決することに決
しました。

平成24年度一般会計・特別会計予算総括

(単位：千円)

区分	平成24年度 予算案	平成23年度 予算額	比較	
			増減額	増減率(%)
一般会計	8,494,000	6,910,000	1,584,000	22.9
特別会計				
住宅新築資金等貸付事業特別会計	47,711	59,892	△12,181	△20.3
国民健康保険特別会計	2,490,000	2,467,000	23,000	0.9
下水道事業特別会計	319,600	985,800	△666,200	△67.6
農業集落排水事業特別会計	40,500	37,200	3,300	8.9
学校給食費特別会計	76,187	75,874	313	0.4
介護保険特別会計	保険事業勘定	1,219,904	1,212,000	7,904
	介護サービス事業勘定	9,520	8,857	663
奨学資金貸付事業特別会計	1,151	1,025	126	12.3
後期高齢者医療特別会計	264,658	235,984	28,674	12.2
用地先行取得事業特別会計	141,080	142,978	△1,898	△1.3
特別会計 計	4,610,311	5,226,610	△616,299	△11.8
企業会計				
水道事業収益	510,629	510,417	212	0.0
水道事業費用	490,025	497,408	△7,383	△1.5
資本的収入	53,102	11,841	41,261	348.5
資本的支出	128,726	46,575	82,151	176.4

第1回定例会 こんなことが決まりました

第1回定例会は、3月5日招集され12日間の会期で開催されました。

初日は、町長提出の議案36件が上程され、審議の結果、工場等立地促進条例の制定案1件、23年度一般会計補正予算案1件は総務建設委員会に付託、新年度一般会計、特別会計予算案11件を除く議案は即日原案可決されました。

2日目は、新年度予算案の総括審議を行った後、予算審査特別委員会を設置して委員会に付託しました。

13日には、10名の議員が一般質問を行いました。

最終日には、総務建設委員会、予算審査特別委員会の審査結果の委員長報告を受け、報告のとおり原案可決されました。

議員より意見書5件の提出があり審議の結果、意見書4件は全会一致で可決、1件は賛成少数で否決となりました。高幣議員他2名より井戸議員に対する問責決議案が出され賛成多数で可決されました。以上、付議された議案を全て議決し閉会しました。

議決結果賛否一覧 ○は賛成 ●は反対 一は除斥 で表示(議長は、可否同数のとき議案の可否を決定します)

提出区分	議案名	議決結果	井戸太郎	戎井政弘	奥田幸男	森田勝	植田いずみ	山口昌亮	高幣幸生	窪和子	山田仁樹	繁田智子	馬本隆夫	下中一郎
町長提議案	専決処分の承認を求ることについて (平群町税条例の一部を改正する条例について)	原案承認	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長は採決に加わりません
	平群町工場等立地促進条例の制定について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	特別職の職員で非常勤のものの報酬、費用弁償に関する条例の一部を改正する条例について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	特別職の職員で常勤のものの給与および旅費に関する条例の一部を改正する条例について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	教育長の給与、勤務時間その他の勤務条件に関する条例の一部を改正する条例について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	平群町議会議員の議員報酬、費用弁償及び期末手当に関する条例の一部を改正する条例について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	職員の特殊勤務手当に関する条例の一部を改正する条例について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	職員の旅費に関する条例の一部を改正する条例について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	平群町税条例の一部を改正する条例について	原案可決	○	○	○	○	●	●	○	○	○	○	○	
	平群町公民館設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
議案	平群町観光文化交流館設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	平群町図書館設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	平群町乳幼児医療費助成条例の一部を改正する条例について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	●	○	○	○	
	平群町営住宅管理条例の一部を改正する条例について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	平群町介護保険条例の一部を改正する条例について	原案可決	○	○	○	○	●	●	○	○	○	○	○	
	第三セクター等改革推進債の起債に係る許可申請について	原案可決	○	○	○	○	●	●	○	○	○	○	○	
	和解及び損害賠償額の決定について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	平成23年度平群町一般会計補正予算（第5号）について	原案可決	○	○	○	○	●	●	○	○	○	○	○	
	平成23年度平群町国民健康保険特別会計補正予算（第3号）について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	平成23年度平群町水道事業会計補正予算（第1号）について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
議案	平成23年度平群町下水道事業特別会計補正予算（第2号）について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	平成23年度平群町介護保険特別会計補正予算（第4号）について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	平成23年度平群町後期高齢者医療特別会計補正予算（第1号）について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	

次ページへつづく

提出区分	議案名	議決結果	井戸太郎	森田勝	植田いずみ	山口昌亮	高幣幸生	窪和子	山田仁樹	繁田智子	馬本隆夫	下中一郎
町長提案	固定資産評価審査委員会委員の選任に同意を求めるについて	原案同意	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	人権擁護委員候補者の推せんについて意見を求めるについて	原案承認	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	平成24年度平群町一般会計予算について	原案可決	○	○	○	○	●	●	○	○	○	
	平成24年度平群町住宅新築資金等貸付事業特別会計予算について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	平成24年度平群町国民健康保険特別会計予算について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	平成24年度平群町水道事業会計予算について	原案可決	○	○	○	○	●	●	○	○	○	
	平成24年度平群町下水道事業特別会計予算について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	平成24年度平群町農業集落排水事業特別会計予算について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	平成24年度平群町学校給食費特別会計予算について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	平成24年度平群町介護保険特別会計予算について	原案可決	○	○	○	○	●	●	○	○	○	
議員提出議案	平成24年度平群町奨学資金貸付事業特別会計予算について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	平成24年度平群町後期高齢者医療特別会計予算について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	平成24年度平群町用地先行取得事業特別会計予算について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	父子家庭支援策の拡充を求める意見書	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	こころの健康を守り推進する基本法の制定を求める意見書	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
	障害者総合福祉法(仮称)の早期制定を求める意見書	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
議員質問	公的年金の削減に反対する意見書	否決	●	●	●	○	○	●	●	○	●	●
	乳幼児医療費助成制度の拡充を求める意見書	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
議員質問	平群町議会議員井戸太郎君に対する問責決議	原案可決	一	○	○	●	●	○	○	●	○	

議長は採決に加わりません

答弁 奈良県下18市町村で奨励金もしくは税の優遇措置を実施している。本市では固定資産税を納めていたとき翌年から10.0%・7.5%・5%と3年に分けて奨励金を交付する。3年間で945万円と試算している。

賛成討論 挙手多数により可決

質問 県下での取り組みの状況と、上庄地区に企業が来た場合の金額は概算でいくらになるのか。

町内に工場等を新設する企業等に対する奨励措置で、賦課された固定資産税額に一定の割合をかけた金額を奨励金として交付するものです。

平群町工場等立地促進条例の制定

質疑あれこれ

3月議会に出された議案の中から主な質疑応答について報告します

答弁 平成23年12月の調定で2500万円ほど。均等割り納稅義務者は9300人。

義務者は何人か。

質問 控除を廃止することでいくらぐらいの増収になるか。均等割り4500円が5500円になる。納稅の改正です。

平群町税条例の一部を改正する条例

告8頁をご覧下さい

質問 復興の名の下に庶民、特に低所得者の課税を強化するもの。庶民増税を安易にやることには反対する。

反対討論

総務建設委員会議員長報告



3月5日、本会議初日において、総務建設委員会に付託を受けた2案件についての審議結果を報告します。

平群町工場等 立地促進条例の制定

本条例は、本町に進出する企業への優遇措置であり、賃貸で

部分は対象から除くとの答弁でした。交付金の返還について、経営状況により倒産等で工場の操業休止、廃止した時、条例案ではこの奨励措置の取り消し、中止若しくは、停止となるが、どう対処されるのかと質され、内容によつては取り消しもあり、工場等設置奨励金の全部または一部を返還させると規定している。

例えば、協定違反等が生じた時には、一部を返還してもらひ。または、悪意とともになつての進出であれば、町民の税金からの奨励金であり、全額返還を想定

は、個人給付はしないとしていたが、これは究極の個人給付ではないか、と質されたことに対し、町の活性化に結びつくことで、個人給付という認識は全くない、との答弁でした。

今、財政が厳しい中、町長は、個人給付はしないとしていたが、これは究極の個人給付ではないか、と質されたことに対し、町の活性化に結びつくことで、個人給付という認識は全くない、との答弁でした。

審議の結果、全員異議なく原案通り可決することに決しました。

平成23年度平群町 一般会計補正予算(第5号)

額されている。23年度の一時借入金の推移はどうなつてゐるのか質され、出納閉鎖まで相当な支払は3億円で、23年度の支払いが大変多くなり、概ね5億円程度の支出が見込まれる、との答弁がありました。

次に、大規模改修事業費では、耐震リニューアル補助金の割合の違いについて、耐震が1/2、リニューアルが1/3の補助金である。しかし、耐震補強で北小の体育館の床がリニューアル工事に入つてゐるが、床は屋根の耐震工事に含まれ1/2の補助金であるので、と質された事について、基本的に床は養生をすれば工事が可能であり、耐震補強工事の中に含めなかつたとの答弁でした。

本制度は、本来、早く制定すべきであった、企業が来ることで様々な雇用とか将来的な税収、企業の発展による税収も含め、いろいろと町にプラスの面が多い、といつ意見も出されました。

審議の結果、教育費教育総務費事務局費の委託料1860万円については、主に幼保一体に関する質疑になりました。

幼稚園の建替、南保育園の建替問題から、一体で行つとの事だが、子育てを考える時、こども園の規模は、大きくなじの方が多いといつ考えかう、両方とも

してじる、との答弁がありました。

該当地域の固定資産税の課税については、どうなるのかとの質問に、現況で課税するので、一旦、宅地になれば、宅地での課税となるとの答弁でした。

今、財政が厳しい中、町長は、個人給付はしないとしていたが、これは究極の個人給付ではないか、と質されたことに対し、町の活性化に結びつくことで、個人給付という認識は全くない、との答弁でした。

別々に建てるべきであり、最終的に国の法律が変わり、総合的な園でなければならないと考えたかと質され、はなさと保育園と新たな一体化施設の2つで運営をするのが、最も良いと判断をしたとの答弁がありました。

議会が議決してから保護者に説明するのでは、住民の理解を得ていないと、いう状況にならなければ、と質された事について、住民が主人公でありいろいろな要望点を聞き、真摯に受けとめるのが当然で、町の基本的な考え方を示し、その上で同意を得て前向きに進めたい、との答弁でした。



固定資産評価審査委員会 委員の選任に同意



大西 晃 氏
住所 生駒市



宮島 和子 氏
住所 平群町西宮

人権擁護委員候補者の 推せんを承認

大西晃氏を、固定資産評価審査委員会委員に選任することを、全会一致で同意しました。

用地について決定したのかと
の質問に対して、一定の敷地規
模を6000坪と想定し、施
設の階層や園庭の広さ、駐車場
スペース等を検討した中で候補
地を選定したが、再度検討し
て、その内容を議会に提出した
い、との答弁がありました。

測量設計委託料で、内訳は基
本計画と基本設計といふことだ
ったが、工程についてどう
なつてゐるのかと質され、基本
計画・基本設計の発注時期は、
宮島和子氏は、適任であるとの意見で、答申
することを、全会一致で承認しました。

一方で、本町の就学前の教
育のあり方、保育のあり方につ
いても時間をかけて議論をして
きた。0歳から5歳までの一貫
した教育・保育に責任をもつて
やつしていく。幼保一体化施設を
本町の就学前教育の方針として
定めたものと理解をして欲し
い、との答弁がありました。

何故、南保育園と幼稚園を統
合する事が、小学校と幼保の密
接につながるのか。柔軟な姿勢
が必要で住民の声を聞き検討し
直したのか、やり方が住民目線
ではなく、行政目線の都合とし
か思えないと質され、平成27年
4月に新たな幼稚園を開園しな
ければならないという事情があ
る。一方で、本町の就学前教育の教
育のあり方、保育のあり方につ
いても時間をかけて議論をして
きた。0歳から5歳までの一貫
した教育・保育に責任をもつて
やつしていく。幼保一体化施設を
本町の就学前教育の方針として
定めたものと理解をして欲し
い、との答弁がありました。

私立平群北幼稚園との話し合
いは終わっているのかとの質疑
に、増築をするのは基本的には
難しいということである。0
歳、1歳、2歳児の受け入れに
ついては言及されなかつたとの
答弁でした。

私は平群北幼稚園との話し合
いは終わっているのかとの質疑
に、増築をするのは基本的には
難しいということである。0
歳、1歳、2歳児の受け入れに
ついては言及されなかつたとの
答弁でした。

今回の補正予算については、
工事中の建築計画設計といつ
ところでフローを作成してい
る。今回の補正予算では、基本
計画費と基本設計費を計上し、
発注に際しては公募型のプロ
ポーザル方式が好ましいと考え
ている、との答弁がありま
した。

私は平群北幼稚園との話し合
いは終わっているのかとの質疑
に、増築をするのは基本的には
難しいということである。0
歳、1歳、2歳児の受け入れに
ついては言及されなかつたとの
答弁でした。

私は平群北幼稚園との話し合
いは終わっているのかとの質疑
に、増築をするのは基本的には
難しいということである。0
歳、1歳、2歳児の受け入れに
ついては言及されなかつたとの
答弁でした。

賛成討論

反対討論

町が進める幼保一体の総合こ
ども園の進め方は、まだまだ保
護者や住民の納得もなく、また
南保育園と平群幼稚園を1つに
するという内容についても非常
に疑問を持つ。

強引に進める町行政の姿勢に
ついては、納得ができない。そ
うつた立場から、本議案には反
対をする。

以上が、当委員会に付託を受
けた議案の審議結果です。この
に報告いたします。

採決の結果

本議案については、賛成多数
により、原案通り可決すること
に決しました。

(委員長 高嶋 幸生)

議員提出議案

障害者総合福祉法(仮称)の早期制定を求める意見書		（原案可決）	（原案可決）	（原案可決）	（原案可決）	（原案可決）	（原案可決）
提出者 賛成者	植田 いづみ 山口 昌亮	提出者 賛成者	窪 和子 奥田 幸男	提出者 賛成者	窪 和子 奥田 幸男	提出者 賛成者	窪 和子 奥田 幸男
提出者 賛成者	高幣 幸生 幸生	提出者 賛成者	高幣 幸生 幸生	提出者 賛成者	高幣 幸生 幸生	提出者 賛成者	高幣 幸生 幸生
提出者 賛成者	馬本 隆夫 馬本 隆夫	提出者 賛成者	高幣 幸生 幸生	提出者 賛成者	高幣 幸生 幸生	提出者 賛成者	高幣 幸生 幸生
提出者 賛成者	繁田 智子 智子	提出者 賛成者	窪 高幣 高幣	提出者 賛成者	窪 高幣 高幣	提出者 賛成者	窪 高幣 高幣
提出者 賛成者	井戸 太郎君に に対する問責決議	提出者 賛成者	繁田 智子 智子	提出者 賛成者	奥田 幸男 幸男	提出者 賛成者	奥田 幸男 幸男
提出者 賛成者	平群町議会議員井戸太郎君に に対する問責決議	（原案可決）	（原案可決）	（原案可決）	（原案可決）	（原案可決）	（原案可決）
「こころの健康を守り 推進する基本法の制定を 求める意見書」		「乳幼児医療費助成制度の 拡充を求める意見書」		「父子家庭支援策の拡充を 求める意見書」		「公的年金の削減に 反対する意見書」	

町政を問う! 一般質問一覧

奥田 議員	1. シニアの肺炎球菌予防接種の勧誘と公費助成 2. 県道椿井王寺線と椿井交差点改良について	植田 議員	1. 学校図書館への司書配置について 2. 公共交通の整備・拡充について
馬本 議員	1. 生駒市との行政連携の充実を 2. (仮称) 平群駅前東線拡幅状況は	山田 議員	1. 鳴川路線と平群西線交差点の交通安全対策 2. 小学校再編成について
森田 議員	1. 土地開発公社から買い戻した土地等の利活用について 2. 西山間部での農地造成等について 3. 説明責任を果たす町政の執行について	高幣 議員	1. 平群町内の古文書等を町の活性化・防災に使えるように 2. 新コミバスの利用状況と町のコミバスについての見直しを
山口 議員	1. 再生可能な自然エネルギーの推進について 2. 原発の「安全神話」ふりまく文科省「放射線副読本」の使用中止を	井戸 議員	1. 長期的にみた英語教育の基礎作りについて 2. 平群駅前開発について 3. 容積率の緩和について
窪 議員	1. ~震災から1年~避難所となる学校施設の防災機能の強化を 2. コミバスを利用しやすい介見直しを 3. 不妊・不育症治療への公費助成を	繁田 議員	1. 幼保一体化について 2. 役場庁舎の管理について 3. 西山間地域における町づくりについて



奥田 幸男

私は最近マスクの広告によつて知りました。日本人の死亡原因の4番目が肺炎で、しかも95%は65歳以上であり、肺炎の最も多い原因菌は肺炎球菌である。抗生素が効きにくい耐性菌による肺炎が増加していると聞いている。今年もインフルエンザが流行しているので尚更のこと予防接種が肝心である。小児用肺炎球菌ワクチンは公費助成制度があるが、シニア用

答弁

私は最近マスクの広告によつて知りました。日本人の死亡原因の4番目が肺炎で、しかも95%は65歳以上であり、肺炎の最も多い原因菌は肺炎球菌である。抗生素が効きにくい耐性菌による肺炎が増加していると聞いている。今年もインフル

エンザが流行しているので尚更のこと予防接種が肝心である。小児用肺炎球菌ワクチンは公費助成制度があるが、シニア用

質問

シニアの肺炎球菌予防接種の勧誘と公費助成



肺炎球菌性肺炎は高齢者の重篤化が問題になつてゐる。ワクチン接種により肺炎球菌感染症の80%を抑える事が出来ると言われているが現段階で肺炎球菌ワクチンは予防接種法では任意接種となつてゐる。その点も踏



馬本 隆夫

肺炎球菌性肺炎は高齢者の重篤化が問題になつてゐる。ワクチン接種により肺炎球菌感染症の80%を抑える事が出来ると言われているが現段階で肺炎球菌ワクチンは予防接種法では任意接種となつてゐる。その点も踏

まえ町独自での判断は困難なことから、国や予防接種部会等の専門家団体による見解を裏付けとしている。この区間の交通量調査

については、狭隘であり、利用者の安全確保のために道路拡幅は最重要課題であることから、昨年6月議会に質問したところ町当局より前向きな答弁があつたが、今回は具体的な道路拡幅整備を行つたための調査研究や利

用者の実態把握、費用対効果をどのように把握し、具体的な着手時期は

現在、着手されている平群駅周辺整備事業によつて駅西側の整備を行うことは出来る

質問

(仮称) 平群駅前東線 拡幅状況は



答弁

この区間の交通量調査を実施した結果、午前7時～午後7時における東西行き・西行きの通行車両は共に約1000台、通行人は共に約300人の方が利用されており、道路改良の必要性は高いと認識している。具体的な状況を踏まえ、引き続き、事業手法などを調査研究して参りたい。

土地開発公社から 買い戻した土地等の利活用



森田 勝

町は来年度第三セクター等改革推進債19億1570万円を起債して、平成22年度に作成した公社経営健全化計画をベースに、新たな利活用計画は来年度を目標に示す。

①買い戻した土地等の利活用：町は公社から既に買い戻した土地や公社解散によって引き取る土地の利活用計画は？

②長期保有・塩漬けに至った経緯・責任：第三セクター債や用地先行取得債（12億600万円）の起債、金融機関への借入金利子の補助金（3億2187万円）、評価損等、公社健全によつて、町は多額の負担を強いられる事から、弁護士、不動産鑑定士等の第三者によって責任の所在を明らかにする必要がある。これによって、住民の理解と納得が得られ、説明責任



質問

答弁

を果たせるのでは？

①買い戻した土地等の利活用：町は公社の損害を最小限に抑えていくため、平成22年度に作成した公社経営健全化計画をベースに、新たな利活用計画は来年度を目標に示す。

②現存する文書類を掘り起こし、可能な限り事実関係を蓄積する中、外部監査の検討をする。



山口 昌亮

以上を「帰宅困難区域」、20ミリシーベルト以上を「居住制限区域」としているにもかかわらず、副読本は放射能の安全基準を100ミリシーベルト以下としている。

射能の安全を強調し、新たに原発災による福島第一原発の事故をうけて文科省が昨年10月作成した「放射能副読本」は、原発事故の副読本は放射能の安全基準を100ミリシーベルト以下としている。

言を加えたうえで、放射能に対する正しい理解のために、適切な利用をしてもらえるように指導していきたい。

質問

答弁

昨年3月の東日本大震災による福島第一原発の事故をうけて文科省が昨年10月作成した「放射能副読本」は、原発事故の放射能もれで故郷を追われている現実を無視して、「放射能は身近にあるもの」と繰り返し、内部被曝などの危険性を過小評価する異質な内容。

政府の原子力災害対策本部が年間積算放射線量として50ミリシーベルト

小学校5・6年生と中学校に配布する予定。ご指摘の点についてはございません。



「放射線副読本」の使用中止を

質問



窪 和子

答弁

学校施設の防災機能の強化は年次目標を立て、

私は、町内の学校施設の防災機能の実態調査をするため、「わが地域の防災」緊急総点検を行い、全小中学校を訪問し聞き取り調査を実施。その結果、電気、水、備蓄、トイレ、シャワーなど、避難所としての防災機能が全く不十分であるという実態が分かりました。

私は、東日本大震災から1年が経ちました。未曾有の災害で、多くの方々が、安心、安全を求め避難しました。先が学校施設などの避難所でしたが、さまざまな課題が浮き彫りになりました。

私は、窪和子（仮称）学校施設の防災機能強化3カ年（仮称）学校施設の防災機能強化3カ年プラン」を策定し、集中的に学校施設の防災機能強化を図る必要があるのではないかでしょうか。

また、防災会議に女性委員の登用も推進するべきでは。

また、国や県の補助金制度を活用し順次進めたい。

また、町地域防災会議の定員は16名で、最低でも3名の女性委員を登用したい。

震災から1年

質問

学校施設の防災機能の強化を



©NEW KOMEITO



植田 いづみ

学校図書館への司書配置について

質問

学校図書館への司書配置について



近年、子ども達の読書離れが聞かれるなか、読解力の低下、表現力や創造力が弱いとの声が聞かれている。そんな本と子どもをつなぐガイドの役目を果たしてくれるのが、学校図書館司書の役割です。しかし現在、専任の学校司書が配置されている小学校は全体の44・8%。中学校は45・2%です。

平群町では国の交付金を活用して学校図書館の整備も進められています。

在、専任の学校司書が配置されている小学校は全体の44・8%。中学校は45・2%です。

書の配置を進めていくことが必要ではないでしょうか。

答弁

学校図書館への専任司書配置についてには、その

それらを活用して子ども達の学ぶ力をつけていくためにも専任の学校図書館司書を配置していくこと

ことが必要です。24年度からの「学校図書館担当職員の配置に要する経費」に地方交付税措置がされることから、まず1校からでも専任の学校司

きたい。

議員指摘の通り司書配

置への「地方財政措置」が検討されている。学校

現場や財政当局とも十分に協議して一日も早く実現できるよう努力してい

鳴川路線と平群西線交差点 の交通安全対策



山田 仁樹

質問

昨年6月議会で、この交差点は優先道路の明示がなく、危険な現状を回避する為早急に優先道路明示等の安全対策が必要であると質問しました。

それに対し町は『当該交差点は変則で、以前から危険箇所であることは認識している。一旦停止や信号機の設置等も要望し、西和警察署とも協議している。今後は今まで以上に、規制、停止線、誘導線という方法も含めて安全対策が図れるよう協議して行きたい』との事でした。が、その後の協議状況は?

答弁

6月、7月、12月に、警察と安全対策協議、状況調査を行い、本年2月に、鳴川路線を優先道路とし、西



線に「一時停止の規制」を設置する方針が決定し、公安委員会へ上申して頂いています。

また、社会資本総合整備交付が決定後の夏頃、道路舗装整備の上、西線に一時停止の指導線、ゼ

ブラゾーンを、鳴川路線に道路中央線、一時停止の指導線を設置し、通行車両の注意喚起対策を講じるよう計画しています。

高幣 幸生

質問

昨年11月に新コミニバスルートが開通した。その利用状況は前のコースより激減です。住民が納得する大循環コミニバスを全町に走らせないか。

新コミニバスの土日の利用客数は便数が少なく利用も少ない。この土日便の東山発の観光ルートで、観光客を誘致しては。観光力の強化は町の喫緊の課題です。是非共、進めなければならぬ。

十分に乗降分析

い時ですか。

次に北部のNC路線の昼間のコミニバスプランは、陸運局の申請や許可が困難である。提案の観光客へのコミニバス観光ルートの整備については、現在、観光基本計画の策定中で、計画に運動したルートも検討す

を行い、最適で建設的な結論を引き出し、北部も含めコミニバスの大循環運行の提案についても路線の運行実態を見極め、次なる最適な公共交通政策の検討を進めたい。

答弁



新コミニバスの利用状況と見直しについて

長期的にみた英語教育の基礎作りについて

質問

幼稚園、保育園、小学校、学童保育での、英語のヒアリングを毎日行うことが必要ではないか。

理由として、低年齢の時期から英語にしかない周波数帯域の音を多く聞くことで、日本語で使わない部分の脳が活性化し、英語独自の音域の音が聴き取りやすくなる。本格的に学ぶ時に、英語力のUPが大きくなる。英語に対する潜在的な苦手意識を軽減するなど。

予算的にも、現場の仕事量的にも、ヒアリングだと、負担が少ない。毎日のヒアリングを提案したいがいかがか。

答弁

英語教育の質の向上については、中学校だけではなく、小学校の現場においても、常日頃から努力している。

ヒアリングについても今後の取り組みの参考にしたいが、学童保育については、あくまでも生活指導や自由学習となつてるので、難しいと考える。



井戸 太郎



質問

新たに施設を建設するに当たって、病児保育や病後児保育の設置を考えているのか。

敷地の予定が6,000坪米という説明を受けているが、園舎は平屋のほうが安全性も高い。平屋にするには面積が不足すると思われる。

答弁

県下では病児は樺原市に1施設、

病後児は民間で5施設あり当該市町村と委託契約をしている。

本町の場合、医療機関と隣接する形での用地確保は困難である。現状では正式な形で病後児保育はやっていないが、それに近い対応をしていく。保健室を設けているし、両園には保健師もしくは

看護師を配置し、保護者が働ける環境を確保するために努力をしている。

新たな施設は、2階建てと決定ではない。

プロジェクト会議でも、はなさと保育園建設の論議を検討し、小さい子どもは1階の園庭に

面した保育室を設定。災害時にもそのまま外に出ることが出来る。職員室の配置なども細心の注意を持って安全を確保したい。



先進地視察研修報告

インターネット中継で 町議会の議会を

町議会では、平成22年4月1日、議会基本条例を施行し、「公正で透明、開かれた議会」の実現のため、議会報生中継や懇談会を開催するなどして、昨年からはインターネットによる議会の録画放送をはじめておりましたが、若年層等、多くの議会中継について協議をし

ました。本体議、名委員会、全員協議会などが生中継と録画で配信されていました。

技術面、経費的などと具体的に研修でき、当議会としてもこれを参考にしながら、一日も早く中継の実現を図ることになりました。

(議会改革特別委員長 繁田 駿介)



編集後記

2012年、「古事記」が完成して1300年。2020年「日本書紀」が完成して1300年の年をつなぐの年間、「本物の古代と古代」で、本物を楽しむ「祭典」をコソヤブトヒ、「記紀・万葉プロジェクト」がスタートしてから8年。

古事記には倭建命の國

倭歌「倭は 国のまほろ

ばたたなづく 青垣

山隠れる 倭ひのねは

しに続き「倭の

全け

む人は 豊薦 平群の山

熊白櫻が葉を

に挿せ その下」と平群

を詠つていて。平群の枕

詞は豊薦です。また万葉

集十六巻二八八五では、

乞食者(大道芸人)が平

群を詠んでおり、平群郎

女や平群広成の歌もある。

これから、平群町じこ

て「記紀・万葉プロジェクト」の具体的な取り組みが求められるのではないか?

町の話題



椿井城跡にはためくや 左近の丸に三つ柏

戦国武将・石田三成の軍師として昨今名をはせている嶋左近。その居城があったといわれているのが、本町の椿井城跡です。

椿井城跡整備管理組合(組合長・阪口昌弘氏)の皆さんのが登城口を整備されたことは昨年、議会だよりで紹介しましたが、このほど南北2つの頂部のうちの南郭部分が整備され、嶋左近ゆかりの「丸に三つ柏」の家紋(「三つ柏」という説もあります。)が、染め抜かれたのぼり4基が掲揚されました。

ここからは、左近のライバル・松永弾正久秀の居城であったと伝えられている信貴山城跡を始め、北西には生駒山を望み、南は、はるか大和川を越えて、王寺町、葛城山まで一望できます。

発行／平群町議会 編集／議会だより編集委員会
TEL&FAX 0745-45-0012 E-mail gika@town.heguri.nara.jp